
本报讯 国家林业和草原
局于日前公布了首批 50个国家
森林小镇建设试点名单袁位于我
区茅东林场的野半边山下冶森林
特色小镇成为江苏唯一入选者遥

去年 7月袁 国家林业和草
原局启动国家森林小镇建设
工作袁以此践行野绿水青山就是
金山银山冶重要思想袁满足人们
走进森林尧享受森林的美好愿
望遥 建设试点期限为 3年袁到
时完成建设试点任务尧达到建
设试点要求的袁将被认定为野国
家森林小镇冶袁颁发统一标识遥

野半边山下冶位于茅山旅游
度假区腹地袁背靠大茅峰袁周边

青山环绕袁森林密布袁间有九龙
潭水库袁 属天然氧吧遥 项目于
2016年 11月份开建袁 一期工
程已全部完工袁2017 年 5 月 1
日正式试营业遥

近年来袁 薛埠镇依托原茅
东林场职工集中安置区徽派建
筑群袁 引入社会资本带动林场
职工建设半边山下民宿群遥 民
宿融入文化尧 运动尧 拓展等元
素袁与周边东方盐湖城尧华夏宝
盛园尧花谷奇缘尧一号农场等景
点景区互为补充袁 可同时接纳
400人住宿尧近千人用餐袁森林
闲养山镇已初具规模遥

曹建军 徐欢

首批国家森林小镇建设试点名单公布———

野半边山下冶入选袁江苏唯一

8月 28日袁金坛境内 240省道改造提升工程要要要沿江高速至
常溧高速段进行水稳摊铺遥 240省道金坛段改造提升工程全长
10.775公里袁包括沿江高速至常溧高速段改造 7.293公里袁北段
盐港路到华城路 3.482公里遥 其中高速段路基宽度从原来 25.5
米拓宽到 33.5米袁北段路基拓宽为 56.5米袁由原来双向四车道变
为六车道,金坛境内 240省道改造提升工程自去年 12月底开始施
工袁高速段将于今年底完工遥 蒋建君 秦鑫伟 刘玲 文/摄
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本报讯 8月 28日下午袁 区政协召开十届十次常
委会议袁专题听取区政府关于 2018年上半年经济社会
发展情况通报并协商讨论遥 区政协主席陈春洪主持会
议袁区政协党组副书记黄克洪尧副主席葛惠明尧吴欲晓尧
卢建新及秘书长施生华参加会议袁区委常委尧常务副区
长陶伟列席会议遥

1耀7月袁我区签约引进工业项目 53个袁协议总投资
额达 338.1亿元曰上半年工业实际投入 90.5亿元袁同比
增长 28%袁 地区生产总值 386.8 亿元袁 可比价增长
11.1%袁增幅位列常州各辖市区第一遥 高质量发展的因
素不断积累袁 上半年新引进的优质工业项目占比明显
提高袁以野三新一特冶为代表的好项目超 60%袁引进的大
项目实现突破袁 协议投资 10亿元以上重点项目达 11
个袁其中 30亿元重大项目 1个尧超 50亿元项目 1个遥经
济发展新动能在不断成长袁以新能源汽车尧光伏新能源
为代表的新产业尧新产品快速发展袁以智能移动终端尧
5G移动通讯网络为代表的高科技产业初具雏形袁 传统
产业也在结构调整尧优化上持续发力遥 上半年全区工业
开票销售 613.3亿元袁同比增长 21.4%袁增幅位列常州
各辖市区第一遥
陈春洪希望坚持内商培育和外商招引相辅相成袁在

紧盯重点地区尧重点企业尧重点客商袁更大规模请进来的
同时袁不断培育壮大本地企业遥区政协党组要发挥政治引
领作用袁为高质量履职提供政治保障曰要发挥政协组织参
谋助手尧桥梁纽带作用袁为高质量履职提质增效尧凝心聚
力袁为金坛高质量发展高速度增长做出新的更大贡献遥
会上袁邓亮尧陈林凤等 5位区政协常委做了交流发

言遥 左玲
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本报讯 野通过 5 年左右
努力袁 实现全市地区生产总值
迈上万亿元台阶遥冶 市委十二届
六次全会提出的这一宏伟目标,
需要全市上下开拓创新尧 勇于
担当尧 攻坚克难尧 久久为功遥

地区生产总值超万亿元袁
标志着一个地区的综合经济实
力有了新跨越袁 体现了一个地
区的城市影响力和竞争力进入
一个新的量能级遥 作为常州的
一员袁 金坛将如何为发展多作
贡献尧 为百姓多谋福祉钥

区委十三届五次全会聚焦
新使命新要求新任务袁 强调实
现高质量发展基础上的高速度
增长袁 是金坛持续快速健康发
展尧 跻身苏南发展高地的必然
选择遥

机遇挑战并存
更加激发斗志

近年来袁 我区全面贯彻落
实市委决策部署袁 主动接轨主
城区袁 以两个加快为抓手袁 推
动了区域经济持续快速发展袁
从 2014年起连续四年主要经济
指标增幅在苏南县域中名列前
茅袁 对常州增量的贡献度逐年
提高袁 特别是在抢抓机遇袁 围
绕 野三新一特冶 产业招引重大
项目曰 补齐短板袁 加强重大基
础设施建设和公共服务配套等
方面取得了突出成绩袁 令人看
到了一个蓄势待发尧 生机勃勃
的新金坛袁 也感受到了一股不
甘人后尧 奋发图强的精气神遥

要在苏南板块快速崛起袁
金坛仍须保持持续快速的发展
势头遥

从资源禀赋看袁 我区境内
山水林田湖生态资源丰富袁 开
发强度在 18%左右袁 空间还有

很大潜力曰 从发展阶段看袁 仍
然处于工业化中期向加速期转
型袁 后发优势较为明显遥 省市
领导来坛调研时就指出袁 金坛
作为常州西部城区的崛起袁 将
有利于常州在南京尧 上海两大
都市圈中分享更多的发展红利遥
此外袁 区域经济的发展逐渐

由经济轴向经济带尧 城市群转
变袁 辐射面不断扩大遥 在宁杭生
态经济带发展规划初稿中袁 金坛
已有 19个重要事项被纳入遥

抓住机遇就是抓住发展袁
区委书记狄志强强调袁 全区上
下要坚定追赶超越不动摇袁 坚
定两个加快不松劲袁 坚定攻坚
突破不懈怠袁 走出一条具有金
坛特点的高质量发展和高速度
增长的快速崛起之路遥

全面发展是关键
两个加快是抓手

和 野迈上万亿 GDP 台阶冶
一样袁 在苏南板块快速崛起袁
不是某一方面的突破发展袁 更
需要全面的尧 可持续的发展遥

野实现高质量发展基础上的
高速度增长袁 既要立足当前袁 又
要着眼长远袁 推动质量追赶和总
量超越遥冶 区发改委通过调研认
为袁 工业方面力争将开发区升格
国家级开发区尧 华科园创建省高
新区袁 并规划建设中德金坛创新
产业园袁 打造产业集聚区袁 推动
我区制造业向高端化尧 品牌化尧
绿色化发展遥 围绕 野三新一特冶

产业袁 通过 5到 10年努力袁 打
造产业分工明确尧 产业关联度高
的新产业链袁 培育成为我区新的
支柱产业遥

投资尧 消费和出口是拉动
GDP增长的 野三驾马车冶遥 商务
部门认为袁 瞄准 野三新一特冶
产业方向袁 加快项目引进袁 加
快项目建设袁 真正让一批优质
项目支撑起发展的未来遥 以推
动 野江苏城乡融合发展试验区冶
建设为目标袁 推动开放型经济
高质尧 高速发展遥 挖掘 野一带
一路冶 沿线国家以及东南亚尧
拉美等新兴市场的出口潜力遥
加快研究出台我区商业网点规
划袁 打造金坛商务新优势遥 通
过举办和参加市尧 区级系列促
消费活动袁 繁荣消费市场袁 做
好大型商贸流通综合体招商引
资工作遥 持续推进跨境电子商
务综合试验区建设袁 培育 野产
业+跨境电商冶 特色园区等袁 壮
大消费市场遥

当前袁 全区上下正在以产
业发展迈上新台阶尧 城市建设
迈上新台阶尧 生态环境迈上新
台阶为重点突破袁 整体推进高
质量发展袁 确保持续高速度增
长袁 实现 野增幅始终领跑尧 总
量不断进位冶袁 到 2025 年一般
公共预算收入达到苏南 43个县
渊市尧 区冤 的平均水平袁 为常州
加快发展贡献更多的金坛力量遥

臧风华 何斌

助力迈上万亿台阶 铸造强劲加速动能

金坛院 为常州发展争作更大贡献

本报讯 记者从 8月 28日
召开的全省科学技术奖励大会
获悉袁常州捧回了 27个奖项袁位
列全省第四遥 其中袁我区的盛利
维尔渊中国冤新材料技术股份有
限公司申报的项目获得省科学
技术一等奖遥

成立于 2010年的盛利维尔
渊中国冤 新材料技术股份有限公
司是一家集生产尧研发切割钢丝
为主的高新技术企业遥公司成立
8年来深耕产品开发尧技术攻关
以及工艺维护袁建有多个省级技
术研究中心和人才工作站袁已申
请各类自主知识产权专利 188
项袁已授权 101项袁其中 23项为
发明专利遥凭借丰富的行业技术
知识尧 产品设计及开发能力袁公

司已形成超高强度精细钢丝尧金
刚线的成套生产技术袁从规模到
核心技术都占领了行业前沿遥

此次盛利维尔渊中国冤新材
料技术股份有限公司获一等奖
的项目是野超高强度钢丝制备技
术研究及产业化冶袁 是常州市获
得的三个一等奖项目之一遥

据了解袁超高强度钢丝因其
在具有超高强度的同时袁仍具有
良好的韧性袁是汽车尧芯片加工尧
桥梁等重要领域不可或缺的关
键材料遥但是超高强度钢丝制备
技术复杂尧 工艺稳定性要求极
高袁其关键生产控制技术实质上
一直被国外垄断遥盛利维尔与东
南大学合作袁 突破技术壁垒袁目
前已形成超高强度钢丝的大规

模生产能力遥 产品供给德尧 日尧
韩尧新加坡等国以及保利协鑫能
源控股有限公司尧海润光伏科技
股份有限公司等国内外知名企
业袁用户反映良好遥

盛利维尔渊中国冤新材料技
术股份有限公司董事长盛荣生
表示院野目前公司正在研发 50微
米的母线生产金刚线袁并逐步量
产袁在制备 55微米尧50微米的母
线过程中就用到这项超细超高
强度钢丝制备技术袁这对企业将
来的发展是至关重要的一项技
术遥 下阶段袁公司将把超高强度
钢丝进一步细化袁把直径做的更
细尧强度做的更高袁不断提升企
业的核心竞争力遥 冶

左玲

全省科学技术奖励大会召开

盛利维尔公司申报项目获一等奖


